



PRIMARIA BAJA

LOS HERMANOS MARISTAS EN TIERRAS MEXICANAS

125 AÑOS DE PRESENCIA MARISTA EN MÉXICO

UNIDAD 5: Marzo "EL RESURGIMIENTO, 1938 - 1959"

Grupo: _____

Titular: _____

PLANEACIÓN EDUCACIÓN EN LA FE

MEDIOS

Objetivos:

Reconocer el desarrollo notable de la obra marista en este período e identificar las causas.
Valorar y agradecer el legado que nos heredaron quienes nos han precedido.

Técnicas de aprendizaje

Queridos niños y niñas, hoy nos sumergiremos en un emocionante viaje a través de la historia y la fe, explorando momentos significativos que han moldeado nuestra identidad como maristas. A lo largo de estos acontecimientos, veremos cómo la fe y el compromiso nos guían en medio de los desafíos y cambios del mundo que nos rodea.



1) El Huracán Revolucionario, año 1914 y siguientes:

En el año 1914, un huracán revolucionario sacudió a México y al mundo, trayendo consigo grandes cambios sociales y políticos. A través de esta tormenta, los maristas enfrentaron desafíos y despidos de nuestras casas de formación y obras escolares, pero también encontraron nuevas formas de servir y mantener viva la llama de la fe.

2) Éxodo de nuestras casas de formación y de nuestras obras escolares:

Como parte del huracán revolucionario, muchos de nuestros hermanos maristas se vieron obligados a dejar sus casas de formación y obras escolares. Este éxodo nos recordó la importancia de la fortaleza, la solidaridad y la confianza en Dios en tiempos de adversidad. Actividad: Dibuja una tormenta y escribe cómo te sentirías si tuvieras que dejar tu hogar y tu escuela por un tiempo.

3) Primera Guerra Mundial, 1914-1919:

Durante la Primera Guerra Mundial, nuestros hermanos maristas se enfrentaron a la realidad del conflicto y la pérdida. A través de la oración y el servicio, encontraron consuelo en la presencia de Dios y la compañía mutua.

4) Rebelión Cristera, 1926 - 1929:

La Rebelión Cristera fue un período de lucha por la libertad religiosa en México, donde muchos maristas y católicos enfrentaron persecución y dificultades. En medio de la adversidad, permanecemos firmes en nuestra fe y nuestro compromiso con el Evangelio.

Actividad: Crea un póster que muestre la importancia de la educación y la libertad de creencias. Compártanlo con el grupo.

Oremos juntos y demos gracias a Dios por su amor y su protección en cada paso del camino.

**Compartan cada uno ¿En qué momento se han sentido amados por Dios?
¿Por quién les gustaría ofrecer su trabajo?**

**Queridos niños y niñas, hoy daremos continuidad en nuestro emocionante viaje,
¿qué momento nos llamo más la atención de la 1ra parte del viaje?**

5) Reforma Cardenista al Artículo Tercero, 1934 - 1938:

La Reforma Cardenista al Artículo Tercero marcó un cambio en el sistema educativo en México, desafiando nuestras prácticas educativas y nuestra identidad como maristas. A través de la adaptación y la innovación, encontramos nuevas formas de llevar el mensaje de Cristo a los jóvenes.



6) Guerra Civil Española 1936 -1939:

La Guerra Civil Española fue otro momento de prueba y tribulación para los maristas, tanto en España como en todo el mundo. Aprendimos la importancia de la solidaridad y la valentía en tiempos de conflicto, manteniendo viva nuestra misión de educar y servir.

Actividad: Escribir una carta de apoyo a un amigo(a) imaginario(a) que vive en España durante la guerra. ¿Qué le dirías?

7) El Apostolado del Libro:

A lo largo de estos desafíos históricos, el apostolado del libro ha sido una herramienta poderosa para difundir la fe y el conocimiento entre los jóvenes y la comunidad. A través de libros y escritos, seguimos compartiendo la luz del Evangelio y el amor de María.

Actividad: Realiza una pequeña historieta sobre cómo ayudar a otros puede transformar el mundo. Invita a los demás a ser testimonio de Solidaridad.

Conclusión:

Niños y niñas, en cada uno de estos momentos históricos, vemos la presencia constante de Dios y la guía de María en nuestras vidas.

Recordemos siempre que somos parte de una gran familia marista, llamados a vivir con valentía, compasión y fe en medio de los desafíos del mundo.

Recuerden que, como maristas, estamos unidos en el amor de Jesús y en el servicio a los demás. Que estas lecciones de historia y fe nos inspiren a ser luz y esperanza en nuestro mundo hoy y siempre.



FINES

Capacidades / Habilidades

Creatividad: Las actividades fomentan la creatividad al pedir a los niños que dibujen, escriban y representen situaciones y conceptos abstractos de manera visual.

Investigación y Aprendizaje Autodirigido: Al investigar sobre eventos históricos y culturas diferentes, los niños desarrollan habilidades de investigación y aprendizaje autodirigido, así como la capacidad de buscar y comprender información relevante.

Empatía y comunicación: A través de la escritura de cartas de apoyo y la expresión de sentimientos, los niños practican la empatía y la comunicación efectiva, aprendiendo a expresar sus emociones y conectar con los demás de manera significativa.

Pensamiento Crítico: Al reflexionar sobre situaciones hipotéticas y tomar decisiones sobre cómo actuarían en determinadas circunstancias, los niños ejercitan el pensamiento crítico y la resolución de problemas.

Colaboración: Al participar en actividades grupales y compartir ideas con sus compañeros, los niños practican la colaboración y el trabajo en equipo, aprendiendo a respetar las opiniones y contribuciones de los demás.

Valores / Actitudes

Resiliencia: A través de la exploración de momentos difíciles en la historia marista, los niños aprenden la importancia de la resiliencia y la capacidad de adaptación en tiempos de adversidad.

Solidaridad: Al comprender los desafíos enfrentados por los maristas y otras personas en la historia, los niños desarrollan un sentido de solidaridad y empatía hacia los demás, especialmente aquellos que enfrentan dificultades.

Fe y Confianza en Dios: La catequesis refuerza la importancia de la fe y la confianza en Dios como fuentes de fortaleza y esperanza, incluso en los momentos más oscuros.

Compromiso: A través de la reflexión sobre las luchas y sacrificios de los maristas en el pasado, los niños aprenden sobre el compromiso con sus creencias y valores, así como con el servicio a los demás.

